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NEWS 要闻

我今年我今年 6464岁岁，，1010年前就和老伴住年前就和老伴住

到了临港到了临港。。当初当初，，我们宜浩佳园小区我们宜浩佳园小区

周围周围，，还很冷清还很冷清，，配套不够配套不够，，购物买菜购物买菜

上饭店上饭店，，都不方便都不方便。。

这几年临港的变化这几年临港的变化，，尤其是新片尤其是新片

区挂牌后区挂牌后，，我这个常住的我这个常住的““老居民老居民””还还

是很有发言权的是很有发言权的。。

一年来一年来，，临港新片区对标东京临港新片区对标东京、、纽纽

约等全球城市的最高建设标准约等全球城市的最高建设标准，，高起高起

点规划点规划、、高水平建设高水平建设，，越来越像花园式越来越像花园式

新城了新城了。。8080 米宽的环滴水湖景观米宽的环滴水湖景观

带带，，长达长达 1313公里的二环城市公园公里的二环城市公园

等等，，还有家门口的口袋公园都建还有家门口的口袋公园都建

设得越来越好设得越来越好。。到了春天到了春天，，滴水滴水

湖畔真是繁花似锦湖畔真是繁花似锦，，令人心情令人心情

愉悦愉悦。。

临港发达的交通网络也在临港发达的交通网络也在

逐步形成逐步形成。。多条高速公路的规多条高速公路的规

划和修建划和修建，，多条轨交线路将与多条轨交线路将与

1616号线对接号线对接，，未来的临港离外界未来的临港离外界

会越来越近会越来越近。。

现在现在，，小区楼下就有购物中心小区楼下就有购物中心，，

饭店也开了不少饭店也开了不少。。主城区不同层次的主城区不同层次的

购物网点逐步建成购物网点逐步建成，，比如比如，，港城新天地港城新天地

购物广场购物广场、、临港购物中心临港购物中心、、卜蜂莲花超卜蜂莲花超

市市、、自贸优选等自贸优选等，，大家的日常生活方便大家的日常生活方便

了许多了许多。。

我是一名高校退休教师我是一名高校退休教师，，现返聘现返聘

于中央美院中法学院于中央美院中法学院，，做一些学生管做一些学生管

理的工作理的工作。。在临港的退休生活在临港的退休生活，，我和我和

老伴越过越有滋味老伴越过越有滋味。。我们为能生活在我们为能生活在

临港新片区感到幸福和骄傲临港新片区感到幸福和骄傲，，我爱临我爱临

港港，，期盼新片区蒸蒸日上期盼新片区蒸蒸日上，，更加美丽更加美丽。。

临港临港：：让梦想插上翅膀让梦想插上翅膀
20192019年年88月月2020日日，，在上海最东南的海堤之上在上海最东南的海堤之上，，有了一个全新的名字有了一个全新的名字———中国—中国（（上海上海））自由贸易试验区临港新片区自由贸易试验区临港新片区。。

昨日昨日，，临港新片区迎来临港新片区迎来““一周岁一周岁””生日生日。。对于在这片土地上打拼的人们来说对于在这片土地上打拼的人们来说，，回顾这一年来的日日夜夜回顾这一年来的日日夜夜，，别有一番滋味别有一番滋味

在心头在心头。。让我们一起来听听他们的故事让我们一起来听听他们的故事，，一起为新片区美好的未来打一起为新片区美好的未来打callcall加油加油！！

我和同事孙赟是新片区管委会首批

产业项目电力服务专员，一个主内，一个

主外。我们常常对外声称自己是“电小

二”，这样与企业打交道就没有距离感。

我的办公桌上有一张很重要的表

格：接电项目推进表。

从年初集中签约的120亿元的项目，

到近期落户的商汤科技、新微半导体等

企业，再到已完成送电的特斯拉、中航商

发等项目，在这张表上一个不落。

对于产业项目，我们在招商阶段就

开始介入。根据行业类型及投资体量，

国网电力大客户中心及临港电力营业厅

参照电力配套的经验，我们可以估算其

用电能级。一旦企业选址落定，几乎是

同一时间，我们便可初步提出用电

接入方案，转变以往的“企业等电”

为“电等企业”模式，有效简化企

业方案征询、电力审批等流程，为

快速接电赢得了宝贵时间。

现在，我们又与国网上海市电

力公司对接，发布新片区综合能源

建设三年行动计划，为“十四五”期间

新片区电力建设保驾护航。

为满足企业不断变化的需求，我们

也要时刻做好服务。我的同事孙赟，就

在上海新昇半导体科技有限公司的申请

增容中，倾听企业诉求，多次组织浦东供

电公司营销部和国网上海电力公司大客

户中心一同商讨增容方案。

作为“电小二”，就要不遗余力帮助

企业解决困难，尽最大努力不让企业“等

电”。

去年 4月 8日，我入职了位于临港

的上海裕芯电子科技有限公司，担任

研发经理/主管工程师的职务，从此

开始了在海边的奋斗。

在这一年间，我凭借20年的

集成电路设计从业经验，及对市

场发展趋势的理解，带领研发

团队进行产品研发，迅速扩张

公司的产品线。

在这一年间，带领的团队

中有电路设计工程师、版图设

计工程师及应用开发工程师，

我把多年积累的专业知识及经

验、工作规范及良好习惯教给团队

成员，使得各技术员在项目研发的工

作中正确率及效率均得到很大提升，

成员也养成了用数据、用事实说话的

习惯。

在这一年间，我经常用生动的比喻

把专业知识表达出来，让非技术人员很

容易理解芯片研发的整个流程。

质量是企业的生命，我身为企业研

发部负责人，身负的担子不轻。为了公

司的“大质量、大客户、大产品”发展建

设，我提出了很多研发管理理念。

在这一年间，我凭借多年积累的集

成电路设计及项目管理经验，建立了一

整套实用的项目研发管理流程及工作

规范，编制项目管理精细化检查标准，

在现有的管理基础上，逐步向前推进。

临港新片区一周岁了，这一年间，

我持续关注着新片区的规划及政策。8
月 18日，在新片区“临港工匠”表彰会

上，我获得了“临港工匠”的称号，还拿

到了管委会关于同意“办理上海常住户

口”的批复件，这解决了我们全家的后

顾之忧。

新片区对半导体集成电路扶持

力度的加大，也让我深有感触。我愿

在这一片有诗歌和远方的热土上，实

现裕芯人的半导体梦，为“中国芯”添

砖加瓦。

2019年 12月初，新片区向社会公开

招聘5名聘任制公务员。看到这个消息，

已经45岁的我心中又一次躁动。

2003年，我从哈尔滨工业大学通讯

信息系统专业获得博士学位后来到上

海。毕业后一直从事移动信息系统的建

设工作，先后给公安、铁路、电力、石油等

部门做过技术通讯系统。

工作很顺利，收入也不低，但

我心底总有一个遗憾：相比于企

业，我一直渴望能参与城市的基

础规划和发展建设。因此，新片区

的招聘信息一下子点燃了我心中

深藏已久的梦想。当时，已临近报

名截止日期，我立刻提交了材料。最

终，经过层层选拔，于今年6月9日成为

临港大家庭中的一员。

现在，我在新片区管委会主要负责

智慧城市的建设工作，帮助政府做好规

划和推进重大项目。来临港工作 2个多

月，帮助建设新片区城市运行“一网统

管”平台是我的一个工作重点，我在这个

平台中参与了智慧工地的建设。

就在 8 月 13 日，新片区的“一网统

管”平台正式启动建设，参与其中的我感

到非常自豪。来到临港，就是想做一些

真正有社会效益的实事。保证工地的安

全，解决工地监管漏洞，这是一件有价值

的事。

除此之外，我还担任着新片区与企

业部门间的“桥梁”角色，帮助管委会各

部门解决信息化诉求，同时帮助企业通

过智慧城市的建设进入临港。

刚开始我要来临港工作时，家人一

致反对。后来他们慢慢了解了临港，开

始支持我的工作。但因为工作原因，一

家人团圆的时间并不多。其实临港不少

公务员都像我一样，和家人团聚的时间

较少，因为新片区快速发展的车轮滚滚

向前，我们很多时候只能把工作放在家

庭之前。所以真的非常感谢我的家人能

包容我这个“任性”的决定。

在这片充满希望的土地上，和一群充

满活力的建设者一起，看着新片区一步步

走向繁荣，是我如今心中最大的梦想。

我是从高德地图上初识上海海事大我是从高德地图上初识上海海事大

学的学的，，看到它位于东海之滨看到它位于东海之滨，，想到能迎着想到能迎着

晨曦和晚霞跑步晨曦和晚霞跑步，，空气一定非常清新空气一定非常清新；；距距

离学校不远处离学校不远处，，有一个如同水滴和鱼眼有一个如同水滴和鱼眼

般圆润的巨大湖泊般圆润的巨大湖泊，，环境一定非常优美环境一定非常优美。。

20172017年底年底，，我参加了学校的面我参加了学校的面

试试，，学校学校、、学院及主要职能部门的学院及主要职能部门的

领导领导、、教授代表等围坐了二三十教授代表等围坐了二三十

人人。。学校领导的认真执着学校领导的认真执着、、对人对人

才的渴求深深地打动了我才的渴求深深地打动了我。。之后之后，，

同事又开车带我们看了滴水湖和同事又开车带我们看了滴水湖和

南汇嘴观海公园南汇嘴观海公园，，果然景色优美果然景色优美。。

于是于是，，我决定辞去原单位的工作我决定辞去原单位的工作，，来来

到空气清静到空气清静、、人情醇厚的临港人情醇厚的临港，，开始人开始人

生新的旅程生新的旅程。。

我长期专注于大数据分析和风险管理我长期专注于大数据分析和风险管理

等领域的研究等领域的研究，，承担过国家自然科学基金承担过国家自然科学基金

重大研发计划项目重大研发计划项目，，在原单位被破格聘任在原单位被破格聘任

为副教授和教授为副教授和教授。。来到上海海事大学之来到上海海事大学之

后后，，我根据原来的研究特长和优势我根据原来的研究特长和优势，，结合交结合交

通环境污染通环境污染、、灾害应急管理等方向继续开灾害应急管理等方向继续开

展研究展研究，，全心全意开展科研攻关工作全心全意开展科研攻关工作。。

在新片区成立的这一年里在新片区成立的这一年里，，我主持承我主持承

担了国家社会科学重大招标项目担了国家社会科学重大招标项目““大数据大数据

时代大气污染物排放的优化管控研究时代大气污染物排放的优化管控研究”，”，

还组建了还组建了““上海海事大学大数据科学与风上海海事大学大数据科学与风

险管理研究中心险管理研究中心”，”，撰写出版了研究专著撰写出版了研究专著

《《雾霾污染排放的影响及其管控优化雾霾污染排放的影响及其管控优化》，》，指指

导培养了导培养了55名博士研究生和十多名硕士研名博士研究生和十多名硕士研

究生究生，，也算是与新片区共同进步也算是与新片区共同进步。。

临港新片区迎来一周岁临港新片区迎来一周岁，，未来的路未来的路

既有机遇又有挑战既有机遇又有挑战。。如何以更大的力度如何以更大的力度

不拘一格引进国际领军人才不拘一格引进国际领军人才？？如何应对如何应对

和规避国内外不确定因素给临港带来的和规避国内外不确定因素给临港带来的

新挑战新挑战？？这些都值得深入研究和思考这些都值得深入研究和思考。。

今天今天，，美丽的临港还处于初始成长美丽的临港还处于初始成长

期期，，相信她必将迎来辉煌的明天相信她必将迎来辉煌的明天！！作为作为

上海海事大学的一分子上海海事大学的一分子，，我乐意为临港我乐意为临港

的成长奉献自己的光和热的成长奉献自己的光和热，，与新片区共与新片区共

同成长同成长，，衷心祝愿临港新片区的明天更衷心祝愿临港新片区的明天更

加美好加美好！！

“电小二”濮鸣锋：

“电等企业”里跑出“临港速度”

聘任制公务员 王亮：

这里让我可以又”躁动“一次

大学教授 吴先华：

想迎着晨曦和晚霞跑步

“老居民”王存象：

在临港退休生活越过越有滋味

“临港工匠”班福奎：

事业蒸蒸日上 生活后顾无忧
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